

# 市議会だより



## ●活躍を称えて46個人10団体を表彰

スポーツで好成績を収めた方々に栄光賞や奨励賞などの各賞が授与されました。（男鹿市スポーツ賞授賞式）

～男鹿から東北に力を！～

16日	12日	9日	8日	7日	6日	3月 27日	2月 27日	3月 1日	2月 27日	3月 1日	3月 2日	3月 2日	3月 5日	◆3月定例会審議日程
本会議（表決）	予算特別委員会	議会運営委員会	常任委員会・分科会	常任委員会・分科会	予算特別委員会	予算特別委員会	本会議（議案上程）	本会議（一般質問）	本会議（一般質問）	本会議（議案質疑）	予算特別委員会	予算特別委員会	議案質疑	◆3月定例会審議日程
予算特別委員会	議会運営委員会	常任委員会・分科会	常任委員会・分科会	予算特別委員会	本会議（議案上程）	本会議（一般質問）	本会議（一般質問）	本会議（議案質疑）	予算特別委員会	議案質疑	予算特別委員会	予算特別委員会	議案質疑	◆3月定例会審議日程
本会議（表決）	予算特別委員会	議会運営委員会	常任委員会・分科会	常任委員会・分科会	予算特別委員会	予算特別委員会	本会議（議案上程）	本会議（一般質問）	本会議（一般質問）	本会議（議案質疑）	予算特別委員会	予算特別委員会	議案質疑	◆3月定例会審議日程

## 記事内 容

3月定例会から	P 2～P 3
議案質疑	P 3
予算特別委員会	P 3
一般質問	P 4～P 6
常任委員会・陳情等	P 7
表決状況・編集後記	P 8







三つの常任委員会合同で、複合観光施設建設現場を視察しました。

## 教育厚生

### 総務

**質疑** 今後の生活バス路線の維持、さらには民間が運営主体となる白タク特区等の研究など、市民の移動手段の確保に係る見解について伺います。

**答** 平成30年度においては、住民の生活路線としての役割だけでなく、観光やまちづくりの分野と連携した、持続可能な公共交通ネットワークを構築することを目的とした男の部分を引き出せるものと考定しているが、第1段階から

**質疑** 介護保険では所得段階を9段階に区分し、保険料を決定しているが、第1段階から

**質疑** 今後、下水道管の更新事業が必要となりますが、財源がなければ実施不可能で

ことから、「混乗化」については考えていません。

**質疑** 老人福祉センターなど、施設廃止後の建物のあり方に

## 意見書

### 陳情

**質疑** 木造住宅耐震診断補助金は、昭和56年5月31日以前に建築された木造住宅の耐震診断を行う場合に補助する制度で、実績は平成29年度の1件です。

**質疑** 最低賃金の改善と中小企業支援の拡充を求める意見書

**質疑** 現在、児童・生徒数に応じた最低限の台数で運行しており、将来的にも児童・生徒数の減少に合わせて、運行台数を検討していく必要があります。

**質疑** 木造住宅耐震診断補助金について、平成30年度も予算措置されているが、これまでの実績を伺います。

**質疑** 烟草被害対策実施隊員に対する報酬及び鳥獸被害対策協議会への補助金を予算措置しています。昨年、ツキノワグマ出没への対応が必要であったことを踏まえ、平成29年度より増額しています。

**質疑** 木造住宅耐震診断補助金について、平成30年度も予算措置されているが、これまでの実績を伺います。

**質疑** 鳥獸被害防止対策事業費補助金の内容について伺います。

**質疑** 鳥獸被害防止対策事業費補助金の内容について伺います。

**質疑** 鳥獸被害防止対策事業費補助金の内容について伺います。

**質疑** 鳥獸被害防止対策事業費補助金の内容について伺います。

**質疑** 鳥獸被害防止対策事業費補助金の内容について伺います。

**質疑** 鳥獸被害防止対策事業費補助金の内容について伺います。

**質疑** 平成27年度に県内一の介護保険料の引き上げを行い、今回は月額512円アップの7千15

**質疑** 平成28年度決算によれば、バス会社等へ9千51万円の委託料の支出、運賃収入は1日約3万3千円、年間831万円であり、利用乗客数は5万776人で、バス1台に乗客数は約4人という状況で、大変な採算割れです。現在、過疎地での交通手段をどう確保するかで議論され、交通体系や通院、通学や買い物等の移動手段としての需要が見込まれることから、平成30年度から「男鹿市地域公共交通網形成計画」を策定し、持続可能な公共交通ネットワークの構築を目指していきます。

**質疑** 介護保険制度では、介護保険事業に要する費用を公平に負担することで、所得や世帯の状況に応じて保険料を決定しています。世代間世代内の公平に着目した制度です。

**質疑** 介護保険制度では、介護保険事業に要する費用を公平に負担することで、所得や世帯の状況に応じて保険料を決定しています。世代間世代内の公平に着目した制度です。

**質疑** 介護保険料7・7%引き上げをやめよ!

## 委員会・分科会の動き



三浦 一郎 議員

### 新農業委員会法からなぜ逃げる

**質** 新法の基本趣旨は、●農業委員定数は農地面積と農家数等を基本に定める。●農地利用最適化推進委員も務め、各委員の担当地区を定めなければならない。この2点です。これまでの答弁では、説明の合理性と法の趣旨から外れています。加えて農地利用流動化の進む船越地区からはその必要性が高いのに委員が任命されなかつたことで、現委員からは、「他地区では土地勘もなく現実的ではない。なぜ船越地区からだけ委員を選出しなかったのか。せめて他地区選出の委員と共に活動する人の配置は考えられないのか」との声があります。農政の転換期に、この先2年半近くも差別扱いの他農業委員会サポート委員を船越地区に配置する必要だと思うが市の考え方を伺います。

者の設置は考えていません。

イ・イベント業務の時間外労働対応は

で解決すべき事なので、補助する

者の設置は考えていません。

質

時間外労働には、職員労働組合との十分な事前協議と合意が必要であり、また、振替休日は実行以前の指定が原則です。現時点での問題点と今後の対応について伺います。

質

休日のイベント業務にかかる費用を具体的に

で問題点と今後の対応について

伺います。

質

長時間労働の抑制と時間外勤務の縮減に努めていますが、休日は原則、時間外手当を完全支給しています。

質

有料化を30年度に実施する計画で徹底周知することを具体化し、減量化の意義を市民に理解してもらおうことが重要と考えますが、市は市広報への掲載や出前講座、生み処理講習会の実施等を

あります。市民の声を聞く前に実施時期を決めてることは有料化ありきであり、実施時期は撤回し、減量化策を市民に理解してもらうことが先決と思うが市長の考えを伺います。

質

市で取り組もうとしている減量化の取り組みを具現化し、減量化の意義を市民に理解してもらおうことが重要と考えますが、市は市広報への掲載や出前講座、生み処理講習会の実施等を

あります。市民の声を聞く前に実施時期を決めてすることは有料化ありきであり、実施時期は撤回し、減量化策を市民に理解してもらうことが先決と思うが市長の考えを

伺います。

質

議案第10号 男鹿市介護保険条例の一部を改正する条例について  
 議案第28号 平成30年度男鹿市介護保険特別会計予算について  
 議案第39号 教育長の任命について  
 議案第40号 教育委員会委員の任命について  
 議会案第60号 「仮称：男鹿市農業委員会サポート委員」の設置を求める決議

表 決 状 況 (平成30年3月定例会) (○:賛成 ×:反対 退:退席 議:議長)

会派・議員名 議案番号	新生21			政和会			市民の会			新政会			本党	公明党	議決結果						
	土井	笹川	古仲	小松	三浦	中田	船木	船橋	三浦	伊藤	高野	米谷	船木	木元	畠山	吉田	三浦	佐藤巳次郎	進藤優子		
議案第10号	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	○	○	○	○	○	○	○	×	×	○	可決
議案第28号	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	○	○	○	○	○	○	○	×	×	○	可決
議案第39号	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
議案第40号	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
議会案第60号	×	×	退	×	×	×	×	×	×	議	×	○	○	○	○	○	○	○	○	×	否決

※三浦利通議長は採決に加わりません。

※議会案第60号については、可否同数のため議長の決するところにより否決となりました。

※採決で賛否が分かれた案件を掲載しています。他の案件については、全会一致で可決及び承認されました。

編 集 後 記

▼この3月定例会が、早いもので議員任期4年の最後の議会となりました。

▼4年間の「市議会だより」を振り返ると、「男鹿駅周辺整備計画」に係る見出しが多く、「にぎわいづくりに新計画」、「複合観光施設に更なる議論」などがありました。また、一般会計予算を修正可決、予算委員会での可決が一転して否決など議会での議論が分かれたこともあります。

▼議員定数削減2減の18にいたしました。

▼議会広報特別委員会のかを市民の側から理解できただと言つていただけたら最

「議員定数削減2減の18にいたしました。

紙面の充実を念頭にやつて

いたらと考えています。

▼議会だよりが市民との架け橋になるようとに編集にいつも心がけて発行してきました。今後とも、ご愛読、ご意見をお寄せください。

▼4年間ありがとうございました。

議会広報特別委員会 委員長 佐藤巳次郎

▼現在は「オガーレ」として、7月1日にオープンの運びとなりました。多くの方々が買い物に来てくれれば幸いです。

▼次に多い見出しが「公金着服事件に対する重い責任」、「一般、各特別会計決算不認定」となり、翌年は「二年連続で決算不認定」、今年度は「三年連続の決算不認定」、いまだ解決への道筋見えずくが副題となりました。来年度の決算が認定されるよう、公金着服問題が早期に解決できるよう望むものであります。

▼その他の見出しどしては



### 議会広報特別委員会

前列左から、三浦利通議長、佐藤巳次郎委員長、進藤優子副委員長  
 後列左から、古仲清尚委員、畠山富勝委員、木元利明委員、船橋金弘委員